
 

令和６年３月定例会 

代表質問/一般質問 

要旨 

 
予定時刻 

＜代表質問＞ 

２月２８日（水） 

 一 新 会     鳥 海 隆 太 議員    １０：００～１２：１０ 

 至 誠 会     島 貫 宏 幸 議員    １３：１０～１４：４０ 

市民平和クラブ   我 妻 德 雄 議員    １４：５０～１６：２０ 

２月２９日（木） 

 米沢爽風会     山 村   明 議員    １０：００～１１：３０ 

日本共産党市議団  高 橋   壽 議員    １３：００～１４：３０ 

 公 明 党     佐 藤 弘 司 議員    １４：４０～１６：１０ 

 

＜一般質問＞ 

２月２９日（木） 

 関 谷 幸 子 議員              １６：２０～１６：５０ 

 工 藤 正 雄 議員              １６：５０～１７：２０ 

３月１日（金） 

 髙 橋 英 夫 議員              １０：００～１０：３０ 

 遠 藤 隆 一 議員              １０：３０～１１：００ 

 小久保 広 信 議員              １１：１０～１１：４０ 

 山 田 富佐子 議員              １１：４０～１２：１０ 

 古 山 悠 生 議員              １３：１０～１３：４０ 

 影 澤 政 夫 議員              １３：４０～１４：１０ 

 齋 藤 千惠子 議員              １４：２０～１４：５０ 

 成 澤 和 音 議員              １４：５０～１５：２０ 

 佐 野 洋 平 議員              １５：３０～１６：００ 

 髙 橋 千 夏 議員              １６：００～１６：３０ 

太 田 克 典 議員              １６：４０～１７：１０ 
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代表質問 

２月２８日（水） 

一新会  鳥 海 隆 太 議員 

１ 新市長の目指す米沢のまちづくりは何か。 

 

２ 「住んでよかった」と思える米沢をつくる財源について 

 

３ 新年度予算案及び財政について 

 

４ 挑戦し続ける活力ある産業のまちづくりについて 

 

５ 郷土をつくる人材が育つ、教育と文化のまちづくりについて 

 

６ 子育てと健康長寿を支えるまちづくりについて 

 

７ 自然と都市の魅力が調和し、賑わいと交流を促すまちづくりについて 

 

８ 安全安心に暮らせるまちづくりについて 

 

９ 持続可能なまちづくり（協働・行政経営）について 
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至誠会  島 貫 宏 幸 議員 

１ 新市長が目指す市政とは。 

（１）市長が目指す「好循環の米沢」とは。 

（２）副市長と教育長の人事はどう考えているのか。 

（３）ふるさと応援寄附金を増額させる具体的な取組は。 

（４）小中学校給食の無償化の目的と財源は。 

（５）中高一貫校の設置に向けた展望は。 

（６）地域課題を克服するために国家戦略特区制度を活用できないか。 

 

２ 本市を取り巻く社会動向の認識と課題を克服するには。 

（１）人口減少の主な要因をどのように捉え対策していくのか。 

（２）市民生活関連のサービス低下を防ぐ対策は。 

（３）人口減少による地域コミュニティーの減退を防ぐ対策は。 

（４）Ｗｅｂ広告を活用してはどうか。 

（５）置賜成年後見センターの現状と課題は。 

（６）ハラスメント防止条例を制定してはどうか。 
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市民平和クラブ  我 妻 德 雄 議員 

１ 「好循環の米沢 スタートアップ予算」について 

（１）挑戦し続ける活力ある産業のまちづくりについて 

（２）自然と都市の魅力が調和し、賑わいと交流を促すまちづくりについて 

（３）持続可能なまちづくり（協働・行政経営）について 

（４）安全安心に暮らせるまちづくりについて 

 

２ 職員体制について 

（１）職員数は足りているのか。 

（２）病休者の状況は。 

（３）仕事のチェック体制は大丈夫なのか。 

（４）会計年度任用職員の状況について 

（５）気積の基準は守られているのか。 

（６）人件費が、類似団体内平均と比較して低い要因は何か。 

 

３ 米沢市版ＤＭＯ推進事業について 

（１）「米沢市版ＤＭＯ」と「候補ＤＭＯ」の関連について 

（２）「候補ＤＭＯ」と本市行政との関わりについて 

 

４ 学校給食共同調理場を整備、運営する上での問題について 

（１）学校給食共同調理場整備運営事業検証委員会の運営や検証内容に問題はなかったか。 

（２）学校給食を共同調理場（センター）方式で進めることの問題点について 

 

５ 米沢市立病院の現状と課題等について 

（１）新病院の開院後の現状等について 

（２）医療従事者の確保策は。 

（３）医療従事者の処遇改善について 

（４）グランドオープンに向けて。 
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代表質問 

２月２９日（木） 

米沢爽風会  山 村   明 議員 

１ 前市長と大きく異なる施策や方針は何か。 

 

２ 事業変更について 

 

３ 人事について 

 

４ 物価の高騰が続いているとあるが、これに合わせて賃上げの動きがあり、中小企業の

負担が増えることになるが、どのように対応していくのか。 

 

５ 「新しい産業団地の整備に向けた取組」とあるが、労働力不足と、労働者の能力アッ

プと人員供給体制をどう構築していくのか。 

 

６ 山形新幹線県境部の長大トンネル構想・ＪＲ米坂線の復旧・国道１２１号の完全復旧

の見通しと、県・沿線自治体の負担はどうなるのか。 

 

７ 米沢駅周辺の開発をどうするのか。 

 

８ 乗合タクシーの全市拡充について 

 

９ 教育を県内最高水準に引き上げとは何を指しているのか。 

 

10 観光では道の駅米沢の独り勝ちに見えるが、この観光客を町の中へ誘導できているか。

宿泊に結びつける施策は何か。 

 

11 公立学校の整備について 
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日本共産党市議団  高 橋   壽 議員 

１ 米沢市学校給食共同調理場について 

（１）県内自治体の共同調理場における中学校給食のアレルギー対応食材の状況について

除去品目数（調理過程における除去品目数と献立における除去品目数）の状況は。

また、代替食での対応はどのようになるのか。 

（２）米沢市内の学校給食のうち親子給食で中学校生徒に提供されている給食で地元食材

（野菜、果物、肉、魚、日配品、調味料など）の使用割合はどのようになってい

るか。米沢市内産、米沢市外産などの状況はどうなっているか。県内の共同調理

場の地元食材の使用割合はどのようなものか。また、これまで納入してきた業者

が引き続き共同調理場にも納入できるのか。 

（３）共同調理場を従来方式とＰＦＩ方式で整備・運営した場合の費用比較について、調

理業務費、特に人件費の差額の根拠は何か。また米沢市学校給食共同調理場のＶ

ＦＭは県内の共同調理場整備の場合と比較しどうか。 

 

２ 「子育て応援都市宣言」をしてもよい時期ではないか。また、子育て支援策のうち学

童保育の保育料無償化の検討と併せて、学童保育施設の公設化を検討すべきではな

いか。 
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公明党  佐 藤 弘 司 議員 

１ 市政運営方針の学校給食無償化について 

（１）実施に当たり、財源の裏づけと根拠は。 

（２）学校給食法との整合性は。 

 

２ 頻発する自然災害に対する本市の備えは。 

（１）本市の災害想定についてどのように考えているか。 

（２）今後必要な防災資機材とローリングストックの活用について 

（３）防災基本条例を制定する考えはあるのか。 

 

３ 市役所受付のＩＣＴ化とワンストップ化について 

（１）「書かない窓口」の進捗は。 

（２）「おくやみ窓口」の現状は。 

 

４ 「こども未来戦略」に基づいた児童手当拡充の対応について 

（１）支給額・支給対象の改正などへの対応と準備は。 

（２）適正な支給が困難な家庭に対する配慮は。 

 

５ 市営住宅の跡地活用と今後の計画について 

（１）吾妻町団地解体後の経過は。 

（２）今後、老朽化により解体する市営住宅跡地の計画は。 
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一般質問 

２月２９日（木） 

関 谷 幸 子 議員 

米沢市の未来に向けた観光の取組は。 

（１）米沢型インバウンド推進事業について 

（２）観光客誘致事業（アニメツーリズム）について 

 

 

 

工 藤 正 雄 議員 

本市の南方地域の環境整備により発展を目指してはどうか。 

（１）松川土地区画整理事業でつくられた、南端で行き止まりになっている大通りの道路

を延伸すべきと思うがどうか。 

（２）県立米沢栄養大学・県立米沢女子短期大学に隣接している松川河川敷の整備や正門

に隣接している市道を整備すべきと思うがどうか。 

（３）陸上競技場・サブグラウンドの北側に隣接している松川公園をスポーツ公園に整備

できないか。 
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一般質問 

３月１日（金） 

髙 橋 英 夫 議員 

本市の公共交通のあるべき姿は。 

（１）本市の公共交通の現状と課題は。 

（２）乗合タクシーを市内全地区に導入する、という新市長の公約をどのように実現させ
ていくのか。 

 
 
 

遠 藤 隆 一 議員 

人口減少対策について 

（１）少子化対策について 

（２）転出超過対策について 

（３）住みたいと思えるまちづくりについて 
 
 
 

小久保 広 信 議員 

子供の貧困対策の状況はどうなっているのか。 

（１）子どもの貧困対策推進計画の進捗状況はどうなっているのか。 

（２）計画の推進体制の進捗について 

（３）保護者の就労支援はどうなっているのか。 

（４）子どもの貧困対策推進計画とこども家庭センターの関係はどうなるのか。 
 
 
 

山 田 富佐子 議員 

子宮頸がんワクチンのキャッチアップ接種事業の取組について 

（１）対象者数と接種率は。 

（２）接種者数を増やすための対策をどう考えているか。 

（３）次年度の定期接種者への啓発活動の取組は。 
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古 山 悠 生 議員 

学童保育の現状について 

（１）学童保育の利用児童数はどのように推移しているのか。 

（２）学童保育と学校の連携について 

（３）育成支援体制強化事業費補助金と環境改善事業費補助金の活用状況について 
 

 

 

影 澤 政 夫 議員 

１ 郷土をつくる人材が育つ、教育と文化のまちづくりについて 

（１）歴史的資産の保存と活用をさらに加速させるためには。 

（２）伊達文化の観光への活用について 

 

２ 米沢市版ＤＭＯの運営に関し監査委員より是正勧告を受けたことについて 

  是正勧告と追認について 

 

 

 

齋 藤 千惠子 議員 

気候変動による果樹被害への対応について 
（１）凍霜害対策について 

（２）降ひょう被害対策について 
（３）高温障害対策について 

（４）果樹栽培が継続できる体制・支援について 

 

 

 

成 澤 和 音 議員 

米沢産木材の普及・利用促進に向けて。 

（１）建築物における地元産木材の利用はどのようになっているか。 

（２）（仮称）木の文化創造都市米沢の推進に関する条例を制定してはどうか。 
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佐 野 洋 平 議員 

令和６年度ふるさと応援寄附金制度推進事業について 

（１）予算額の編成経緯、法律及び条例、具体的な内容等について 

（２）現担当課及び次年度担当課による予算額の達成の見通しについて 

（３）財政による予算額の編成経緯、予算額の達成または未達成の影響について 

 

 

 

髙 橋 千 夏 議員 

近藤新市長のこれからの市政運営について 

（１）市職員への人材投資をどのように考えているか。 

（２）令和６年度４月からの財政状況の見通しは。 

 

 

 

太 田 克 典 議員 

今後の財政の見通しと公共施設等総合管理計画の役割について 

（１）財政健全化計画策定時の財政上の目標は現在も尊重されているか。 

（２）公共施設等総合管理庁内検討委員会の開催状況は。 

（３）学校給食共同調理場の整備・運営事業は財政にどのように影響しているか。 
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＜メモ用＞ 

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                         

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                           

                                      

                                           

                                           

                                      

                                        

                                      

 

傍聴にあたっては、以下のことにご注意ください。 

○携帯電話等、情報携帯端末並びに電子計算機などは、音を発しない措置をし、及び使用

しないこと。 

○傍聴人は、傍聴席において写真、動画等を撮影し、又は録音しないこと。 

○議場における言論に対して、公然と可否の表明をし、又は拍手をしないこと。 

○議場の秩序を乱し又は会議の妨害となるような行為をしないこと。 

                   以上は、米沢市議会傍聴規則で定められた事項の抜粋です。 


